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Protokoll 
 

Ort: Jugendzentrum        Verteiler: 
Schwelm             Protokolliert von:  Mitglieder der AG78 

Am: 28.10.2021 Jörg Dahlke   
Sitzungsbeginn: 9:00 h    
Sitzungsende: 11.00    

     
 
A = Auftrag, Ü = Übereinkunft D = Diskussion I = Information V = Vorschlag 

      

TOP  INHALT TERMIN Erledigung Wer 

1 Begrüßung Herr Ouaarous begrüßt die Anwesenden zusammen mit 
Herrn Dobrick                                                                               

   

2 Rückblick Alle Teilnehmer stellen sich kurz vor und die Sprecher 
der UG geben einen kurzen Rückblick auf die Zeit, in 
der wegen Corona keine realen Treffen stattfinden 
konnten. 

   

3 8a 
Meldeverfahren 

Herr Menke stellt kurz dar, wie momentan im 
Jugendamt die Bearbeitung von Meldungen zum §8a, 
SGB VIII stattfindet (Meldebogen als Anlage auf der 
Seite der Protokolle der AG 78 UG EH 
https://ag78schwelm.jimdofree.com/gesch%C3%A4ftso
rdnung-protokolle-downloads/ug-erzieherische-hilfen/) 
und welche Methodik verhindern soll, dass die 
Meldekette unterbrochen wird. Er stellt die 
Empfehlungen des Landesjugendamtes zu den 
Abläufen (hier der Link zu den Empfehlungen) 
https://ratsinfo.schwelm.de/sessionnet/bi/getfile.php?id=
61415&type=do 
 zur Diskussion. Die Empfehlungen des LWL werden im 
JHA eingebracht. Welcher Art der Beschluss sein wird, 
der daraus folgt, bleibt abzuwarten (Strukturqualität/ 
Prozessqualität?) Ein Votum aus der UG EH der AG 78 
zu den Empfehlungen könnte hilfreich sein.  
Herr Dobrick schlägt Trägerübergreifende Schulungen 
vor, um dann alle auf den gleichen Stand zu bringen 
und stellt fest, dass wenig trägerübergreifende 
kollegiale Beratung in der stationären Jugendhilfe 
durchgeführt wird. 

   

4 Neues aus dem 
ASD/Jugendamt 

Frau Adamus berichtet über die perspektivischen 
Umzugspläne ins neue Rathaus, und die aktuellen 
Mitarbeiterveränderungen. Sie wird, ebenso wie Frau 
Heringhaus (Teamleitung Wirtschaftliche Jugendhilfe), 
eine aktualisierte Mitarbeiterliste mit 
Sachgebietszugehörigkeit zur Verfügung stellen. 
Spezielle Bedarfe sieht sie derzeit nicht. 

   

5 Neues von den 
Verbänden 

In der AWO-Jugendwerkstatt ist für Herrn Meier jetzt 
Herr Ülka Aybar tätig. Entsprechend der Bedarfe der 
Jugendlichen haben sich die Anteile Schule und Praxis 
zum Teil etwas verschoben. 
Herr Müllenschläder berichtet von einer engen 
Kooperation seiner Firma mit einem Wuppertaler 
Träger, der mit Migrationsschwerpunkt arbeitet. 
Die Bergische Diakonie hat ein neues Angebot für 
Schulverweigerer aufgelegt, in das Wohngruppen im 
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TOP  INHALT TERMIN Erledigung Wer 

Haus am Waldsee integriert wurden.  
Herr Spanke berichtet von den ersten Erfahrungen als 
OGS-Träger in Schwelm und davon, dass die AG-
Wohlfahrt mit der Arbeitsgruppe Jugendhilfe die JHA-
Vertreter der Region vernetzen will. 
Der DKSB berichtet von ihren unterstützenden 
Maßnahmen für Kinder während der Coronazeit. 
Das EBZ hatte während dieser Zeit einen Anstieg der 
Hilfeanfragen zu Schule, Homeschooling und 
Familienkonflikten zu verzeichnen. Hier hat eine starke 
Vernetzung mit der Schulsozialarbeit stattgefunden. 
Es wird aus der Corona-Krise ein steigender Bedarf an 
SPFHs mit türkischem Sprachhintergrund angezeigt. 
Die Jugendhilfeplanung der Stadt sieht einen 
steigenden Bedarf an Förderung von Zuwanderer-
Kindern, die schon schulpflichtig sind, aber wegen der 
nicht vorhandenen Sprachkenntnisse nicht beschult 
werden können. 
Die Fachbereichsleitung bei Loop hat gewechselt und 
es wird dringend nach Fachpersonal gesucht, 
insbesondere für das Projekt Loop@home. 
Die KuK will wegen des zunehmenden Bedarfes die 
Angebote für Kinder psychisch erkrankter Eltern 
ausweiten. 
Die SKJ hat eine Kooperationsvereinbarung mit der 
Dogenberatungsstelle und dem DKSB geschlossen und 
spezielle Angebote darin erarbeitet,  

6 SGB VIII Reform 
 

Die Teilnehmer erstellen ein Ranking der Themen zur 
Reform (siehe Bild) 
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7 Rückblick auf 
Corona 

Herr Spanke berichtet von einem neuen Lernhelfer-
Projekt, das von der Reifenberger-Stiftung finanziert 
wird. 
Herr Dobrick berichtet, wie in den Wohngruppen mit 
Quarantänesituationen umgegangen wurde /werden 
musste. 
Frau Heringhaus hätte gerne in einer der nächsten 
Sitzungen den TOP „Stundenkontingentabrechnung bei 
Monatsübergängen“ besprochen. Es ergeben sich 
immer wieder Differenzen zwischen Vereinbarungen 
und Abrechnungen.  

   

6 Neue Termine 
2022 
 

10.02.22 Ratssaal 
12.05.22 vorauss. Jugendzentrum 
08.09.22 vorauss. Jugendzentrum 
24.11.22 Ratssaal 
Der Unterzeichner bemüht sich um 
Räumlichkeiten im Rathaus und Jugendzentrum. 

9-11 Uhr 
9-11 Uhr 
9-11 Uhr 
9-11 Uhr 

  

 
 
 
 
 
Schwelm    29.10.21                                        gez. Dahlke 
    
 


